



ただ今代議員さんを互選中

- 組長さんのお仕事(要約)
- ①組長札の掲示
- ②自治会への入会・退会者の届出
- ③連絡書類の回覧および配布  
配布物は、個人宅に配布
- ④街路灯の点検管理

平成30年2月24日(土)・25日(日)の2日間、新しい組長さんを対象にした組長会が、香川自治会館において、各町内会の主催で午前と午後に分けてそれぞれ開催されました。

当日は組長さんのお仕事の確認と、組長さんの代表となって自治会の議決機関である総代会に出席する代議員さんを互選しました。

# 平成30年度 香川自治会・活動開始

## 広報かがわ

発行  
香川自治会広報部会

香川の人口	11,726人
男性	5,786人
女性	5,940人
世帯数	4,808戸

2018.2.1現在

今年の総代会は、4月15・22日の14時より、香川自治会館の第1会議室において行われます。

22日の総代会では新任役員の紹介が予定されています。

■平成29年度総代会  
日程 平成30年4月15日(日)  
議題 事業報告・事業費決算報告の審議 他

■平成30年度総代会  
日程 平成30年4月22日(日)  
議題 事業計画・事業費予算計画の審議 他

## 平成29・30年度 総代会開催のお知らせ

- 点灯不良は、左記に連絡  
コールセンター ☎ 40-6255  
山田電気商会 ☎ 52-0205
- ⑤自治会費等の集金
- ⑥訃報の連絡
- ⑦未加入世帯への自治会加入促進
- ⑧防災訓練への参加
- ⑨各種町内会活動への支援と協力  
来年3月までの一年間よろしく  
お願いいたします。

報告 町内会から自治会への移行について

検討の結果、移行は見送られ移行検討会は解散いたしました。

なお2月15日に回覧された、表題についてのアンケート結果を紙面でもご報告します。

ご意見・ご質問に対する回答

1 移行する理由について

① 1自治会で約3,340世帯と会員数が多いこと

② 町内会が主に活動しており、自治会に移行しても支障ないこと

③ 移行することによって、自治会に係る役員数・業務量が削減できること 等です。

## 平成29年度 香川自治会の主な活動実績

- 1 香川まちづくり計画
- ① 聖天橋の架け替え工事  
小出川整備計画に基づき、聖天橋の架け替え工事が3月に完了する予定である。
- ② 香川甘沼線(香小通り)の整備  
理容ホープ西側から香川駅踏切に至る整備は、用地買収率12%の状況である。暫定的に歩行空間の確保、下水道整備が実施できるよう調整されることになった。
- 2 防犯カメラの設置  
県・市の補助、自治会の一部負担により、香川地区に分散して12基設置された。
- 3 大山街道の安全確保

平成29年度の香川自治会活動は、昨年4月22日開催の総代会で承認された「香川自治会事業計画」に基づき、4町内会、9部会、会員皆様のご協力により実施しましたので、状況及び活動実績をご報告します。

平成30年度から約960mの区間について、順次整備の予定も、予算が厳しい状況になっている。

4 自治会会員拡大の推進  
香川自治会の案内等を配布したが、会員拡大までに至らなかった。

5 防災の取組み強化  
香川自主防災会役員会を定例役員会の後に、初めて5回開催し、自主防災会の構成、避難行動要支援者体制の検討を行った。

また、初めて香川の防災リーダー会議を開催して意見交換を行った。

6 避難行動要支援者体制の検討  
自治会に避難行動要支援者名簿が提出されたことから、避難支援、安否確認体制等を検討し、9月の安否確認訓練で取り入れた。

また、初めて、各町内会長と民生委員との意見交換を行った。

7 各町内会区割りの検討  
各町内会の境界が複雑になり、

また、会員数が町内会で2倍の差が生じていること等から、町内会の区割りについて検討した。引き続き検討の予定である。

8 町内会から自治会への移行についての検討  
4町内会から4自治会への移行について、会員から意見を伺い検討した。

9 町内会活動  
各町内会は、定期的に防犯パトロール、美化キャンペーン、防災訓練、防犯灯のチェック等を行った。また、各種自治会行事、香川地区体育振興会によるスポーツ行事、浜降祭などを支援した。

10 部会の活動

- ① 総務部会 敬老のお祝いの実施、勳重郎堀の草刈りを市に依頼した。
- ② 会計部会 自治会費の集金事務、各種団体への協力・助成等を実施。
- ③ ふれあい部会 8月に香川ふれあいまつり、11月に香川自治会秋まつりを行った。
- ④ 広報部会 広報かがわを2か月1回発行した。
- ⑤ 環境部会 ごみ集積所の点検、

域の実情にあった環境・美化・防災活動等が可能となります。

② 現自治会活動は、1自治会・9部会・4町内会が連携して行っています。自治会移行後は、現自治会・部会組織がなくなり、役員数、会議等が削減されます。

③ デメリットは、新しい4自治会長は、行政や各種外部組織と直接対応することになるため、業務量が多くなると予測され、その場合副会長の協力が必要になります。

4 移行の時期尚早について  
自治会・町内会役員選出に苦勞しています。現在、自治会・町内会の役員の任期は2年で、この

4月が役員交代時期のため、移行により機会と判断したものです。

5 町内会区割りの検討について

- ① 第2町内会の会員が多い
- ② 第4町内会の区域が南北に広い
- ③ 行政の丁名区分が分かり易い等のご意見があり、今後とも自治会の課題となります。

(自治会移行検討会)

ごみネットの取付け指導、リサイクルセンター見学会等を実施した。

⑥ 体育部会 5月に地引網大会を開催し、また香川地区体振主催のスポーツ行事を支援・協力した。

⑦ 防犯部会 防犯ボランティア隊による防犯パトロールを毎日行い、地域内防犯と下校時の児童の見守りを行った。

⑧ 会館管理部会 会館利用に係る予約受付、会館内外の整備を行った。

⑨ 防災部会 9月に安否確認訓練を行い、98%の高い参加率を得た。また、防災倉庫の備品拡充および感震ブレイカーの設置について、市の一部補助を得て50基設置した。

(総務部会長 竹内 敏)

### 休日隊 パトロール 隊員・募集中

時間：14時～16時  
活動：4～6人体制で  
毎月第二土曜日限定  
連絡先：防犯部会  
会長 武田 久弘  
電話：51-3845

ご意見等集計表

町内会	賛成	反対	質問 意見	白紙	合計
第一	4	2	9	7	22
第二	22	1	14	26	63
第三	12	0	11	15	38
第四	6	3	20	16	45
計	44	6	54	64	168

### 第一町内会

平成29年度の町内会および自治会活動も今月で終了となります。1年間ご協力頂いた組長、代議員さん、2年間活動していただいた役員の皆様、お疲れ様でした。香川の地域を住み良いまちにするため、引き続き町内会、自治会活動にご協力をお願いします。

4月の新年度より、引き受けていただきました新組長、代議員および役員の皆様、どうぞよろしくお祈りします。

第一町内会は、防犯・防災を地域の喫緊の課題として、町内における防犯・防災(防災訓練など)をお手伝いしていただける方を募集しております。気軽に役員までお問い合わせください。

今年の1月27日、地域小・中学校の生徒と地域住民との交流を

### 第二町内会

平成29年度の活動も3月で終了としておりますが、組長さんには1年間、役員の方々は2年間本当にお疲れ様でした。また、ご協力ありがとうございました。

新組長さんと新役員さん、引き続き役員を受けて下さる役員さんには、新たな気持ちでコミュニケーションをとりながら、町内の活動にご協力よろしくお祈りします。

去る1月27日に、香川小学校区青少年育成推進協議会による、美化清掃が行われました。

学校と地域との交流を深めるため、生徒さんと一緒に第一公園を起点に防災機材の取り扱いを説明し、ゆうゆう公園・堂庭公園コースの消火栓をチェック、コース沿いの清掃を行い香川小に到着。感想発表後トン汁を頂きました。



1月27日 美化活動

2月に市役所の防災リーダー研修会に香川自治会から4名参加しました。災害の被害を減らすことは、普段から防災意識を身につけることだと思います。要避難者支援の取り組みには各組の組長さんのお力が必要です。自助・近助・共助を大事にしながら取り組んでまいります。ラジオ体操を4月2日から始めます。新年度の行事等に参加よろしくお祈りいたします。(長嶋)



## 町内会だより



### 第三町内会

的としたボランティア活動が行われました。主催は香川小学校区青少年育成推進協議会で、第一町内会には鶴が台中学校美術部の生徒たちが参加し、車椅子の体験、ごみと資源物の分別方法等を学習。最後に香川小学校周辺のゴミを一緒に収集し、美化活動を通じてコミュニケーション。

将来この地域を支える子どもたちをつなぐりより深めることで、地域の活力もあがっていくのではなにかと感じました。(安江)



台中の美術部の皆さんと

3月になり、やっと暖かい陽気となりました。今年の冬は寒い日が続きましたが、会員の皆様にはお変わりはありませんか。

1月27日には毎年恒例となりました香川小学校区青少年育成推進協議会の地域DEボランティア活動が行われ、小・中学校の児童・生徒の皆さんと地域の方々とのふれあい、清掃活動を実施しました。

この活動の行程で地域の公共施設等の紹介をするともに、防災倉庫の備蓄資機材の説明やその役割等の説明も行いました。

2月3日の諏訪神社での節分祭には、土曜日の開催ということもあり、子どもさんを始め多くの方々が参加され、盛況に執り行われ

### 第四町内会

第四町内会の皆様、毎日をどうお過ごしですか。今年の冬は、寒さが厳しく朝起きるのが少し遅くなられたのではないですか。1分でも長く布団にくるまっていただくですね。

三月も半ば、三寒四温という言葉葉を多く耳にするようになりまし

た。この時期に寒暖の日が交互に現れるため多く使われていますが、本来は冬の季語と言つこと

です。さて、第四町内会も新たな組長・代議員が決まり新年度に向け発進しようとしています。新組長・新代議員の皆様には、大変お忙しい中ではと存じますが、欲を申し

ますと、年間行事には組内の方々にお声を掛けていただき、参加し

ました。自治会活動も年度末となり、組長さんや役員のお力をお借りし、無事に終了する運びとなりました。1年間ご協力いただきありがとうございます。2月25日に新組長会が開催され、組長さんのお仕事を説明させていただくとともに、代議員の選出も行いました。4月から1年間よろしくお祈りします。30年度は自治会の役員改選期です。新たな役員が選出され、新しい体制で自治会活動がスタートいたします。会員の皆様にはこれからもご協力をお願いします。香川自治会も過渡期を迎え、自治会員及び役員の皆様方にはご心配をおかけしておりますが、今後新しい自治会組織に向けて更なる検討を重ねていく所存ですので、ご理解をいただきました。よろしくお祈りいたします。(亀井)

## 1月6日 香川自治会館にて 和やかに賀詞交歓会・開催



1月6日(土) 午前10時より自治会館第一会議室において、恒例の賀詞交歓会が開催されました。成年の今年は、招待者を含めて、約60名の出席をいただき、総務部会長の司会進行により、沓澤自治会長の挨拶、代表副会長の乾杯の首頭と茅ヶ崎市長のご挨拶を頂きました。歓談の途中では、司会者のリードで、来賓された方々からの自己紹介が行われました。最後に第二町内会長の中締めにより、賀詞交歓会は和やかな内に散会となりました。

### 香川自治会・定例役員会議題

#### ●1月定例役員会(1月7日)

報告・連絡事項

①12月13日付け まちぢから協議会情報

②防災リーダー養成研修会の参加について

③2月3日(土) 節分祭の開催について

④2月24日(土)、25(日) 新組長会議の開催について

⑤防犯カメラの設置状況について

⑥29年度感震ブレイカーの設置について

⑦その他

検討事項

①町内会の自治会移行について

自治会移行検討会の報告

自治会移行に係る業務・スケジュール等

その他

#### ●2月定例役員会(2月3日)

報告・連絡事項

①1月10日付け まちぢから協議会情報

②1月6日賀詞交歓会の報告

③2月防災リーダー養成研修会参加者について

④2月3日(土) 節分祭の開催について(予算10万円)

9時30分 準備、舞台作り

14時 式典

15時 節分祭

⑤年度末の予定

⑥その他

検討事項

①町内会から自治会移行について

1/15付け香川自治会会員意見の概要報告と対応

自治会移行検討会の報告と対応

移行検討会委員の増員

今後のスケジュール

その他



# 香川ごみ通信(16) 環境部会長 宮田

## ゴミ環境について考える

分別したりサイクル品が一番お金になるのは、アルミ缶、ペットボトルと紙であろう。  
回収したアルミ缶は700℃で溶け、簡単に元の缶にすることができ、これが対して鉄屑はこの2倍の温度にしないと溶けない。

余談だが、ホームレスには花見シーズンの上野公園は年に一度の稼ぎ時だそう、アルミ缶の争奪戦が繰り広げられるという。  
ペットボトルも溶かして繊維に再生される。また、プラスチックを蒸し焼きにして、水素分を取り出し、アンモニア合成の資源として活用するプラントも存在する。

紙については、リサイクル率が7、8割の優等生であるが、問題なのは茅ヶ崎では燃やせるごみの中の紙の1/3が紙としてまだ資源化が可能という。  
リサイクルは日本人のもったいない精神(もったいないは世界語になった)が存分に発揮され、回収技術も公害除去技術も世界に冠たるものである。

広く世界を見ると、日本の一般廃棄物は12年時点で75%が焼却処分され、埋め立てはほぼ皆無。一方で欧米の焼却率をみると欧州連合(EU)が22%(2010年)、米国が12%(2012年)と格段に低く、東南アジアなどの新興国では、一部地域でようやく焼却処分が始められている。ほとんどの国ではごみは埋め立てが基本なのである。  
数でいうと世界の焼却炉の2/3が日本にあるという。ただしやることのでかいアメリカの焼却炉は日本の10倍近い大きさだそう。

## 防災だより No.35

### 「自助」のための対策

前回、自助の大切さをお伝えしましたが、防災リーダー研修会で、一番は自身、家族が怪我などしないことで、そのためのお金も掛からず、すぐ出来る対策を聞きまして、参考にしてください。

まず長時間過ごすところの対策を優先する。長時間というところは寝室です。二階建てなら寝室を二階にするだけで対策になります。一階がつぶれ易いからです。次に寝室の家具です。固定できれば良いですが、固定できなくても、寝ている人のほつに倒れないように配置換えするだけで対策になります。



地震災害で亡くなった被害者の9割は寝室で被害にあっています。

かなり以前は日本でも東京湾に夢の島が埋め立て地として存在したが今は東京各区で焼却炉が完備し、炉の運転技術も向上、猛毒のダイオキシンが発生しない温度管理で運転されている。  
◆隣の藤沢市は分別を個人責任において行う個別収集になった。いづれ茅ヶ崎市もそうなる。ごみ置き場の設置場所、管理体制、市の収集方法など、今から考えておくことはいっぱいある。

### 藤沢市のごみ分別収集

可燃ごみ	戸別収集	資源
不燃ごみ	資源	資源
大型ごみ	資源	資源

紙おむつ、落ち葉、剪定枝、蛍光灯等  
無料  
新聞、紙パック、古布類等は集積場へ

## 青少年育成推進協議会主催 地域DEボランティア

平成30年1月27日冬晴れのもと、小・中学生たちは、各自自治会の人から防災倉庫の説明や機材の操作、神社にまつわる伝承を聞いたり、公園や道路の清掃活動等を行いました。地域の人との交流を通じて、地域の一員であることやボランティア精神を学びました。

今年はいんぷるエンジンが大流行し、香川小学校でも学級閉鎖のクラスが多数あり、昨年よりは参加人数が減り183名となりました。参加者は香川小学校に集合してそれぞれの感想を述べた後、鶴が台中学校家庭部と推進協の皆さん手作りの美味しい豚汁を頂き、解散となりました。(香川小学校区 推進協 田中)



## 学習支援グループ「ちがさき開智舎のびっこクラブ」宿題を一緒にやってみよう!!

### 会員募集中!

一人でも多くの「のびっこ」を育てたい、増やしたいの思いで一杯です。(代表 井上忠義) 井上様は、ちがさき市民活動げんき基金助成事業に、空き家となつたご両親の一軒家を活用する、地域の子どもたちへの学習支援ボランティア「ちがさき開智舎」を応募。採択後、平成29年6月18日に開所されました。  
放課後、家庭ではなかなか勉強しない子ども、一人で分からないところにつまずいている子どもなどを支援することで、個人が持っている能力「のびしろ」を開かせたい、という強い思いから事業を立ち上げられたということです。  
勉強だけでなく、仲間やスタッフとの交流を通して挨拶や礼儀などを身につけることも目標にされています。

### ◆会員募集中

対象は小学生(1~6年生)で、現在10名弱が在籍し、毎週火曜日3時半~5時まで学習を支援しています。会費、入会金は無料で会員を募集しています。  
◆ボランティア・賛同者募集中  
現在14名が在籍し、毎回7名が学習支援できるように調整。現役の学生さんや教職員OBなども居られるそうです。きめ細かな支援のために、ボランティアを募集中のことです。  
又、のびしろショップ「材料費を渡してボランティアさんに作ってもらった作品(工口たわし等)の販売」を月に1回開催する計画があるそうです、現在そちらのボランティアさんも募集中。  
宿題が終わるとすぐに帰る子どももいれば、子ども同士や大人とのお

絵かきや折り紙など、5時まで過ごして行く子もいるそうです。  
井上さんの、目下の夢は「子どもたちにクラブシビックを聴かせてあげること」だそうです。  
場所 香川1・31・18 井上宅  
(香小・香川公民館より3分) 連絡先  
秋元 電話 52-0256  
井上 電話 57-0574



約束 1. えがおで あいさつ  
2. たのしい べんきょう  
3. みんな なかよく

## お知らせ 地引網大会を予定

おいしい生しらすの大漁を期待して、地引網大会を5月6日に開催の予定です。  
昨年は、波が高く地引網は上げられませんでした。用意されていたゲームを楽しみました。  
ご家族やお友達をお誘いの上、お申し込みください。多くの皆様のご参加をお待ちしています。

日時 平成30年5月6日(日) 場所 茅ヶ崎サザンビーチ カネサ網  
詳細については、後日回覧等で確認下さい。  
(体育部会長 高橋白々代)



## 2月3日諏訪神社境内 豆まきをしました!

昨年同様、自治会の主導で諏訪神社の協力のもと、実行委員会により豆まきが進められました。  
当日は午前中から舞台の設営や豆の袋詰めなど、実行委員会により準備が進められました。

### みんなの声・卒業生特集

#### 私の六年間

神保 咲音

私の6年間の小学生生活、子ども会のイベントは楽しいことがたくさんありました。

思い出に残っているのは、オギパンでパン作り体験をしたことです。パン作りの先生に教えてもらいながらこねたりしました。

美味しいパンができて、楽しい経験ができたことがうれしかったです。

仲良しのお友達もたくさんできました。これからも仲よくしていきたいと思っています。

4月から中学生になります。今までは違つ生活になつてたいへんと思うけれど、勉強と部活を両立してがんばります。



塩崎 琴

初鼓八十路の心引き締めて 鼓を打つ時はいつも心を引き締める。初鼓となれば尚のこと。その上によいよ八十路だという緊張感が加わる。人生の最終段階かもしれない。作者の思いを込めて鼓は良い音を響かせたであらう。

碓 百合子

初硯夫の土産の墨おろす

作者は、日常、筆を使う人なのであろう。いつか夫が買ってきてくれた墨(恐らく奈良の)を初硯の時にあつた。夫への感謝の気持ちを込めて、墨を磨る。

#### 小学校生活の思い出

日高 瑛介

僕は3月に香川小学校を卒業します。

小学校生活の6年間には楽しい思い出がたくさんあります。

子ども会では、地域の方々と一緒に駅前花壇に花を植えました。

花の苗をどうやって植えたらキレイに見えるか教えてもらい、地域の方々と考えながら作業しました。

暑い日もあり大変だったけれど、駅を通る人や家族に「駅前の花キレイだね」といってもらえてとてもうれしい気持ちになりました。

中学校に行ったら勉強や部活に忙しくなると思うけれど、楽しい思い出をたくさん作れるように頑張ります。



山崎喜代治

湯気立ちし海辺空手の寒稽古 海から湯気が立つという現象は冬に時々見られる。海辺の空手道場では寒稽古が行われていて威勢



のいい声が聞こえて来る。自然現象と人間の声がマッチしている。

小山田美夫

悴みし指をコインは逃れけり 悴んだ指先は物を落とすやすくなる。老いれば尚のこと。コイン

### 介護保険と介護サービスについて

介護保険は介護が必要になった高齢者が、自宅で生活するために必要な、色々な介護サービスが受けられる公的支援制度です。

介護保険を利用するには

- ①自治体の窓口などを通じて申請
- ②要介護(要支援)認定を受ける
- ③認定後、介護支援専門員に相談し認定に応じたケアプランを作成
- ④ケアプランに基づき各種介護サービスを利用

●通所介護(デイサービス) 施設の送迎サービスにより、自宅から施設に通い食事や入浴などの介護サービスを受けられます。

●訪問介護 ホームヘルパーが自宅に来て、食事や入浴などの生活援助や身体介護を行います。

●小規模多機能型居宅介護 通所介護を中心に利用しながら、必要に応じて訪問介護や宿泊(ショートステイ)の組み合わせが可能です。

●メリット 通所介護、訪問介護、宿泊を頻りに利用したい人は、毎回ケアプランに意思があるごとく、たやすく自分の指を逃れる。まるで、もてあそばれているようだ。

奥村 夏こ

愛犬を懐に抱き初詣 目黒 啓子

水仙花束ねて売られ駅舎前 田辺美津枝

目覚ましの時刻遅らす寒の入り 宇野 弘子

薄紙を重ねる如く寒牡丹 選者吟

寒木の精気たちたる御苑かな

連絡先 碓 百合子 ☎(51)7396

介護保険は介護が必要になった高齢者が、自宅で生活するために必要な、色々な介護サービスが受けられる公的支援制度です。

介護保険を利用するには

- ゆい 通所介護・訪問介護 香川5-4-24 B・3F ☎89-52200
- リフシア香川 小規模多機能型居宅介護 香川3-29-7 ☎55-2110

(認知症グループホームを併設) 介護支援専門員 介護サービスの給付計画・ケアプランを作成する有資格者で、ケアマネジャーとも呼ばれます。

昨年秋に体調を崩し、今年の球根植えは断念しようと考えていましたが、毎年多くの人が楽しみにしておられ、二人で休み休

み植えました。 三月下旬から四月上旬には色鮮やかに咲くと思いますので、是非ともお出かけ下さい。

場所、みずき通りのフードマ

ヶケットママ湘南みずき店と茅ヶ

崎骨盤整骨院の交差点を浄見寺方

面に向かい、徒歩で4〜5分行つ

た所の左側です。(柿の木畑)

(ふれあい部会 白井)

高南一周駅伝大会開催

平成30年1月8日に、県内で最も古い歴史と伝統の駅伝大会が開催されました。101チーム、約500名の選手・監督が参加した駅伝の香川4チームの地区対抗成績は次の通りでした。

今回は80回を記念して、毎年1月2日・3日に行われている大学駅伝に出場した茅ヶ崎出身の選手たちが構成されたチーム「HERONE」が出場しました。

男子の部 香川A 12位 香川B 20位

女子の部 香川A 14位

小学生の部 香川A 5位



女子・小学生の部スタート

### 編集 後記



会員の皆様に見やすい紙面、読まれる紙面作りをモットーに今期も活動し、任期の二年目がたち最後の活動となりました。

今期の広報部会は、紙面のカラー化にこだわりました。その結果、「広報かがわ」の2色印刷紙面が2回、フルカラー印刷紙面を4回発行することができました。広報部員が一丸となって活動した結果です。二年間ありがとうございました。

(広報部会長 海老名)

おわびと訂正

前号で紹介の自治会館に設置された防犯カメラの位置が誤っていましたので、おわびして左記のように訂正いたします。



### 計報(平成30年2月20日現在)

伊藤 孝一様	51歳	12月13日
第三町内会		
松下 行雄様	92歳	12月22日
第一町内会		
高岡 明様	81歳	1月2日
第二町内会		
大島ミエ子様	81歳	1月4日
第三町内会		
村松 健一様	86歳	1月18日
第四町内会		
中村 百毅様	78歳	2月14日
第一町内会		
心よりご冥福をお祈り申し上げます。		